

平成30年度・運動会アンケートのご意見及び回答

※同様のご意見は（複数）と入れ、文章は趣旨をまとめさせていただきました。今回のアンケート回収は、119家庭配布、46枚回答数でした。
以下、★圏で検討後、回答できるものに関して赤字記載しています。

●競技・種目の内容に関して感じた事がありましたらご記入ください。

〈開会式・閉会式〉

- ・開会式、閉会式が以前よりシンプルになっていたのも良かったです。
- ・ぶどう組の入場も平均台、鉄棒、跳び箱と色々見ることが出来て、最後の旗を上げる演出も良かったです。色々工夫して考えて下さった先生方ありがとうございました。

〈各クラス競技〉

- ・れもん組のたぬきさんとうさぎさんの姿に癒されました。
- ・0、1才児の競技時間は短縮した方が良くないかと思いましたが、ぐずってしまっている子のお母さんの立場に立つと気の毒だなと思いました。
- ・2、3才クラスのかけっこがなくなったのが残念でした（複数）その分2、3才の他の競技を増やしてほしい。
- ・かけっこに対する昨年の保護者の意見も拝見しましたが、出来なかった事も思い出になるし、また次の年の成長につながる要素なので復活をお願いします（複数）
- ・かけっこは2才児さんが難しいようなら、3才児さんだけでもあったらいいなと思います。
- ★2、3才児のかけっこに関して昨年の運動会後に園で話し合いを持ちました。その中で『2才児が初めて保護者と離れて参加する運動会であること当日雨天の際体育館開催で観覧席の保護者の方との距離が非常に近くなること』また『3才児は運動遊びで運動面の発達を表現できていること』等を考慮して（今年度の子どもたちの状況と照らし合わせた上で）プログラムを変更させて頂きました。年齢ごとの成長・発達（例えば整列する姿や力強く走り回る姿など）は参加種目の中でお見せしていきますのでご理解頂ければと思います。
- ・子どもの種目に子どもに人気の曲（USA など）を使ってほしい。
- ・各年齢、発達にあった（園児が取り組みやすい）内容でとても良かったと思います（複数）
- ・子どもたちの成長がいろいろな角度から見る事ができとても感動しました。
- ・年齢ごとに【今】の自然で精一杯な姿を見る事ができて良かったです。初めて外での運動会で全ての種目を見ることができて良かったです。
- ・子どもたちの良さを目一杯引き出して下さりありがとうございました。
- ・親子で参加出来て思い出になりました。
- ・成長がみられて興味深かったです。子どもの成長を感じる事ができました（複数）
- ・各クラスの子どもがワイワイ楽しく活躍することのできる良い内容でした。来年も楽しみにしています。
- ・皆、かわいかったです。
- ・子どもたちがとても真剣に頑張っていて感動しました。ありがとうございました。
- ・りんご組の忍者もみんなカッコ良いポーズとか大好きなぶん、とてもクールに踊っていて良かったと思います。隊形移動まで！ご指導ありがとうございました。
- ・さくらんぼ組のダンスで最後に子どもたちが作ったトンネルからみんなが出てくるという演出がとってもかわいく素敵でした。
- ・りんご組になり初めて子どもだけのお遊戯でしたが、真剣に取り組んでいて成長を感じました。
- ・ぶどう組の組体操がすごかったです。感動しました。
- ・ぶどう組のダンスと組体操のギャップ（かわいい&感動）がとても良く、園生活最後のふさわしい競技で感動しました。
- ・ぶどう組の子どもたちの頑張る姿に感動しました。自分たちで考えたダンスも可愛かったです。

〈親子・その他の競技〉

- ・パン食い競争のクロワッサンおいしくて好きです。
- ・お腹の空く頃にパン食い競争と休憩があったのでありがたかったです。
- ・2、3才の玉入れは2才の子には玉が届かず（遠く）無理でした。カゴが小さすぎると思います。
- ・クラス対抗は白熱してやる側、みる側、楽しめて良かった。
- ・玉入れは円が小さくすぎて全員並べず一度外に出ると玉を取りに行けない状況でした。
- ・玉入れを楽しんでいる子が多く、友だちと協力する種目があるのはいいと思いました。
- ・騎馬戦後の帽子の受け渡しスムーズになれば良いと思います。
- ・先生方の種目、とても盛り上がっていて良かった。ダンスがキレキレでとても楽しかったです。毎年楽しみにしています（複数）子どももノリノリでした。先生方のお名前を紹介してもらえると名前を覚えるきっかけになりそうだと思います。
- ・保護者・職員競技について、完全にクラス対抗にするともっと盛り上がるしクラスのパパママが結束できて一体感が生まれる気がします。幼児クラスだけでも参加人数を増やしてそのクラスだけのチームにするのはいかがでしょうか？思い出になると思います。
- ・職員の競技ですが、ダンスとリレーなどいかがでしょうか？小劇場より良いです（役員の皆様にも参加していただいて）
- ★保護者・職員競技につきましては、後半4、5才児の競技が連続してしまうので、間に大人の競技を組み入れる事で子どもたちの休憩時間を確保しています。あくまで子どもたちへの配慮が中心ですので、今後もコンパクト且つ皆が楽しめる職員・保護者競技&職員パフォーマンスになるよう工夫していきます。
- ・パパの会で仲の良さや良い雰囲気や団結力等アピールできるような種目があると良いのではないのでしょうか？（入ってみたいと思えるような）
- ★今年度のパパの会紹介ではパパの会の皆様に集合してもらった上で担当職員による活動紹介とさせて頂きました。先日のパパの会の際、パパの会のお父さんから『運動会でPRのために皆の前で何かやらないといけなかな？』と思うお父さん方がいるかもしれないので…という意見があり今年度はこのような形とさせて頂きました。貴重な意見をいただきましたので、今後もPRの仕方についてはパパの会の皆様と話し合いながら内容を検討していきたいと思っております。
- ・4、5才のリレーチームの編成をもっと考えた方が良くないかと思っております（複数）
- ・リレーは前後半にわけて半周でいいと思いました。クラスを分けた方が接戦になりやすいかもしれませんね。
- ・もも組で一周の差ができてしまい、そのあとのぶどう組がかわいそうでした。もも組とぶどう組をわけて行った方がいいと思う。
- ・リレーはインコースやアウトコースの走り方のコツなど練習・本番を通じて教えてあげられたらと思いました。
- ★4、5才リレーにつきましては、当日までの練習で両チームの力が出来るだけ均等になるようクラス担当同士で話し合い、何度もチーム編成を修正しながら本番を迎えています。また保育のねらいとして『勝ち負け』ではなく『全員が協力して走り切る事』や『差がついても最後まで走りぬく気持ちを育てる事』を大切に取り組んでいます。今年度は当日残念ながら2チームの差がつく展開となってしまいましたが、その中でも最後まであきらめずに全員が走りぬく姿があったかと思っております。今後とも全員でバトンをつなぐ子どもたちを温かな目で見守って頂けるとありがたいです。
- ・自分のクラスだけでなく、他のクラスもみんな頑張っていて、見ていて楽しかったです。
- ・上の学年の子どもたちの発表に感動しました。来年以降も楽しみです。
- ・先生方のしっかりとした打合せで、待ち時間も短く段取りよく進んでいて、子どもたちも飽きずに見ていられて良いと思いました。

- ・乳児クラスの競技も早い時間にスムーズに進めてくださったので、飽きてしまう&眠くなってしまわず良かったです。
- ・運動会中も子どもたちが安全に過ごせるように気にかけていただきありがとうございました。

●その他、運動会に関して感じたことがありましたらご記入ください。

- ・集合写真を予行で撮っていたのはスムーズで良かった（複数）
- ・集合写真の予行練習時撮影は、当日兄弟姉妹のいる人にとってとても良いと思う（複数）
- ・集合写真は来年も予行時撮影が良いと思います（複数）
- ・集合写真を事前に撮ることは連絡をいただいておりますが、最終予行前日にクラス/下駄箱のホワイトボード連絡だったため、体操着着用を知らず登園してしまいました。20時お迎え家庭では玄関引き渡しになるため（クラスに行けない）プリント等で再度お知らせをしてほしい。
- ★集合写真撮影は概ね肯定的なご意見が多いようですので、来年度以降も予行練習時の事前撮影方式を継続していきます。またご指摘の事前連絡につきまちは、全ご家庭に周知できるよう、ノート記入・プリント配付・メール連絡等を活用して改善していきます。
- ・外開催ができてよかったです（複数）来年も楽しみにしています（複数）
- ・裸足の運動会、外でできてとても良かったです。
- ・雨天時延期だと予定が立てづらいので同日体育館実施はありがたいです。
- ・朝、正門前で元気いっぱい爽やかに車を誘導して下さったパパの会の方や誘導の先生方、とても気持ち良かったです。
- ・毎年キーホルダーをいただけてうれしく思います。きっと宝物になると思います。毎年の成長を感じられ楽しみの一つです。これからも続けていってほしいです（複数）
- ・先生方のおかげでとても楽しく思い出に残る運動会になりました。子どもたちの成長に感動もしました。楽しんでいる子、悔しがっている子、この日の為に皆練習をがんばってきたのだと伝わってきました（複数）日々忙しい中の準備、練習大変だったと思います。パパの会や関係者の方々にも感謝しております。
- ・動員人数の割にトイレが少なすぎる。けやきッズ前のトイレは無理でしょうか？
- ・他のクラスの競技時に自由にできたので子どもが飽きず、ぐずらずに過ごせた。（タイヤ遊具やどんぐり拾いができました）
- ・終わったら帰れるのは良いと思いました。ぐずぐずになってしまうので良かったです。
- ・祖父母用のパスを直前にもらおうと当日の朝待ち合わせしないといけないため、できれば一週間前の金曜日にもらえると事前に渡しておけるので良いと思います。
- ・洋式トイレ（子ども優先）と小さく書いてありましたが、中高生ぐらいのお手伝いの子がたくさん並んでいて子どもに譲ってくれなかったのが周知してほしい。
- ・やはりアリーナ席にずっと座っている方がいて、とても複雑な気持ちでした。多くの方が協力し合っているのに…と思うととても悲しい気持ちになります。
- ・観覧席で三脚を使っている人がいたので周知するとともに先生から直接注意もしくは張り紙をするなどしないと無くなれないと思います。
- ★毎年の事となりますが観覧マナーにつきましては皆様の譲り合いの気持ちでお願いしております。今後も観覧マナーへの協力呼びかけを継続してまいります。張り紙をしても注意を呼びかけても、結局は一部の方の残念な行為で上記のような意見があとを絶ちません。当日は数百名の保護者の方々が参加しておりますが（保育園行事ですので）今後とも園としては皆様に1人の大人として『参加している子どもたちに恥じることのない良識ある行動』をお願いする以外はありません。ご理解ご協力の程宜しくお願い致します。
- ・先生方が一生懸命やっていて素晴らしかった（進行、先生たちの発表等）
- ・準備や子どもたちの日々のご指導ありがとうございました。とても充実した運動会で子どもたちの成長が感じられました。
- ・オムツ替えテントも良かったです。
- ・分刻みのスケジュールをテキパキと優しい笑顔で企画運営する姿に尊敬をおぼえました。寒い中、半袖・素足なのに辛い素振りもみせずプロだなあと思いました。ありがとうございました（複数）皆さま風邪をひきませんように。
- ・プログラムの分刻みスケジュールはみていてあまりスマートではない。せめて5分刻みにしてほしい。
- ・来賓紹介など子どもを待たせる時間が長い。子どもたち第一にすすめてほしい。
- ・足をタライで洗った後、足を拭き、靴下をはかせるのに場所がなく、出来れば足洗い場のそばにブルーシートを1枚敷いていただくと良いと思いました。
- ・上の子の頃から、毎年アイデアがたくさん詰まっている運動会にいつも感動しています。
- ・年子だと競技終了後のお迎えは次の子の競技と重なってしまうので、何かしらの配慮があると嬉しいです。
- ・パパの会の皆様ほどガッツリご協力するのは難しいのですが、例えば終了後の片づけ（スズランテープを取る、ゴミ拾い、椅子をたたむ等々）お手伝いができる…お手伝いをしたいので、そのようなアナウンスがあればやりやすいかなと思います。
- ★お手伝いについて貴重なご提案をありがとうございます。是非来年度よりそのようなアナウンスを入れてご協力を呼び掛けていきたいと思っております。
- ・通行証を持っているか、しっかり出入り口で見えてくれて良かったです。
- ・駐輪場は誰もいなく心配になりました。

H30 運動会を終えて、園長より御礼

今年度の運動会は3年ぶりに屋外開催ができました。ご家庭の皆様におかれましては、当日気温が低い中で着衣の調整等、ご協力ありがとうございました。お蔭さまで大きな怪我等なく無事終了する事ができました。早朝よりお手伝い頂いたパパの会の皆様、運動会開催にご協力頂いた皆様全員に厚く御礼申し上げます。

今年の運動会は『みんなでつなぐ【感動】のわ!』がスローガンでした。子どもたちが力を合わせ運動会に取り組むことで見ている人みんなに『感動』の輪が広がるように…そんな想いが込められたスローガンです。そして本番当日、子どもたちはトレードマークの『裸足』で一人一人が思い思いの表現を楽しみました。特に5才児クラスの発表が終わるまでは、子どもも大人も含めた『会場全体』が演技・競技を行う子どもたちを応援する雰囲気溢れ、このような機会こそが子どもたちの『自己肯定感』を育て心と体の成長を促す瞬間だと感じる一日となりました。

保護者の皆様より『この日のために頑張ってきたことが伝わり感動しました』『自分のクラスだけでなく、他のクラスもみんな頑張っていて、見ていて楽しかったです』等、温かいご意見を頂きました。今年の運動会はみんなで『感動のわ』をつなげることができたでしょうか？今後もこのような行事の機会が、ご家庭の皆様と共に子どもたちの成長を分かち合いながら思い出づくりができる一日となることを願っています。

たくさんの貴重なご意見の他、職員への感謝の言葉や激励の声を数多く頂きました。職員一同励みにさせていただきます。今後も皆様のご意見を参考により良い運動会ができるよう改善してまいります。今後ともご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。

H30、11、2（金）府中保育園 園長 池田麻子